
随着冬季的来临，气温不断走低，空气也

变得干燥， 不少爱美人士会把护肤保养放在

自己的首要日程安排上， 其实家具到了秋冬

季节也是需要保养的。 近年来，实木家具以其

自然的木质感备受广大消费者的喜爱， 如何

保养实木家具也成为人们越来越关心的话

题。 近日，记者走访了多家家具专卖店，向专

业人士咨询家具保养的技巧。 据介绍，冬季供

暖不当会加速家具衰老， 温度过高会造成室

内干燥，实木家具易干裂，而如果使用加湿器

不当，室内过潮也会损害家具。

家具保养意识淡薄

从常识来讲， 影响皮肤好坏的一个很重

要的因素就是滋润，家具也不例外，保持滋润

才能让家具持久光亮如新， 但是很多市民都

不知道家具也需要保养。 采访中，市民刘女士

告诉记者，当初结婚家里花 10 余万元购买了

一套高档实木家具， 平时也就用抹布擦一擦

表面，很少有细致的护理，虽然家具没有出现

大问题，但这两年家具有点显老，所以开始注

意保养家具。

其实不只是刘女士一人， 很多家庭主妇

都不够重视家具的保养。 记者街头随机采访

了十余名中年妇女， 超过半数对是否保养过

家具摇头，对保养技巧更是一知半解。“工作

太忙了，还要照顾孩子，自己都很少花时间打

扮，更没有心思保养家具了。 ”接受采访时，市

民王女士坦诚地说。

最好每季度打一次蜡

如何保养实木家具， 有没有简单省事的

办法？ 对此，某家具专卖店销售经理陈先生介

绍，室内供暖温度过高，不仅损害身体健康，

对家具也有伤害，会引起家具干裂开缝。 其实

对于一些高档家具，其漆面饱满、光滑，锁水

效果高于一般油漆。 因此，这类家具无需特别

护理，只需用抹布简单擦拭就可以保持光亮，

越擦越亮。 而一般对于实木家具来说，滋润要

用专业的家具护理精油， 它可以锁住木质中

的水分， 防止木质干裂变形， 同时可滋养木

质，令木质家具由里到外重放光彩，延长家具

的使用寿命。

据了解， 实木家具一般是需要定期打蜡

保养的，在正常情况下，每季度只打一次蜡就

可以， 这样家具看起来有光泽而且表面不会

吸尘，清洁起来比较容易。 而日常清洁的时候

不要用油性的清洁剂， 这样会使家具表面产

生白化现象。 如果家具表面出现污渍，不要用

酒精、汽油或其他化学溶剂清除，要用温茶水

将污渍轻轻去除， 等到水分挥发后在原部位

涂上少许光蜡， 然后轻盈地磨拭几次以形成

保护膜。 而优质品牌家具在生产之初就在各

道工序下足工夫， 采用的都是优质的高密度

木材， 其产品抗劈力和顺纹抗剪强度相对较

高，不易产生裂缝等不良现象，加之使用的都

是高质量环保油漆，油漆表面光滑不易挂尘，

因此清洁起来也更容易。

防晒防潮是关键

过于干燥不好，加湿不当同样有害。 冬季

空气干燥，市民赵先生为了保养实木家具，在

室内添置了加湿器。 家具销售员提醒市民，千

万不要把加湿器直接放到木质家具上， 因木

材具有吸湿性， 这样会使家具的局部受潮引

起发霉、膨胀等问题。

尽管冬季日光柔和， 但长时间的日晒加

上本来就干燥的气候，容易使木质过于干燥，

出现裂缝和局部褪色。 在日常生活中，家具的

摆放位置应尽量避免室外阳光对家具整体或

局部的长时间曝晒， 或用透明的薄纱窗帘隔

开日光直射，这样，既不影响室内采光，还能

让柔光为居室平添几许温馨浪漫的情调，同

时又保护了室内家具。

另外，木质家具其实是很娇贵的，平时还

要尽可能多加保护，轻搬轻放，尤其是打扫卫

生时应避免清洁工具触及家具， 不要让坚硬

的金属制品或其他利器碰撞家具， 以保护其

表面不出现硬伤痕迹以及挂丝等现象。

（半岛）

11月 7日，笔者从欧派橱柜鹤壁专

卖店了解到，为庆祝欧派家居集团成立

十八周年，11 月 11 日下午 3 点到 6 点，

欧派橱柜、欧派衣柜将延续以往的大手

笔让利举措，在全国范围内推出一场规

模空前的巨大让利感恩回馈活动。

据店员介绍，11 月 11 日活动当天，

消费者将享受到家居行业内史无前例的

巨大让利优惠。 消费者在活动期间不但

能以极优惠的价格购得欧派产品， 还能

享受“满额即送”的超值回馈，热卖明星

橱柜、 衣柜产品厂价直供， 同时订购橱

柜、衣柜还能享受幸福连环惠，更有现场

参与掷飞镖、订单抽大奖、神秘幸运大礼

倾情放送。

历经 18 载的发展， 欧派已经从中

国整体厨房的开创者， 成长为国内整

体家居的领跑者， 完成了从产品、 设

计、 渠道、 服务到品牌的数次飞跃，

凭借卓越精湛的产品品质， 优质完善

的售后服务， 时尚前沿的设计风格，

欧派受到越来越多消费者的信任与青

睐， 并通过不断提升品牌价值， 逐步

在消费者心中建立起“有家有爱” 的

家居文化理念， 为消费者奏响时尚浪

漫的幸福生活进行曲。 （赵玮）
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厂价直销 五年保价

CBD寝具邀您

见证免费奇迹

“家财万贯,不过一日三餐；广厦万

间,不过夜宿一床”，足见床在家庭中的

特殊地位, 是日常生活用品中的重要内

容。一张好床不仅可以让你心情舒畅,还

可以带你进入深度睡眠, 让身心得到彻

底放松。 据悉,CBD寝具 2012厂家直销

年全国巡回活动鹤壁站将于 11 月 10

日～11 日,在位于淇滨区新世纪广场东

区南端的宜佳家居广场 CBD 旗舰店盛

大启幕。 届时,市民均可前往一览 CBD

寝具的风采。

今年是 CBD 寝具全国巡回厂价直

销年 , 同时也是 CBD 寝具“改变世

界———改变您及家人亚健康”大型公益

活动推广的一年, 为此 CBD 总部基地

斥资 8000万成立健康睡眠基金,由经销

商出让场地直接销售, 公司承诺活动期

间将以出厂价回馈广大消费者, 价格五

年保价,差价五倍赔偿。 日前,由数十人

组成的厂家代表已抵达鹤壁宜佳家居

CBD旗舰店。据悉,自即日开始,CBD在

我市公开尊荣预约 200 名贵宾客户参

加此次活动,100 元等于 1160 元。 活动

期间,所有售出产品均为工厂直供，超值

让利,还有免单大奖等您来拿。

CBD寝具工作人员介绍说, 作为中

国软床领头品牌,CBD 产品全部按照欧

洲标准低碳标准,同时用欧洲标准来检验

供货商提供的材料,从来料检查到整个成

品打包,环境意识在整个工序上都是严格

执行。 购买 CBD产品,您将享有五大保

障:一、网上鉴定真伪,享全国联保；二、可

享免费以旧换新服务；三、享世界级名师

设计,独享意大利式生活；四、加入 CBD

万人俱乐部,享 VIP 服务,还可积分兑换

现金；五、产品低碳环保,享五年免费拆洗

和终身拆装服务。 （拥军）

在走访市场的过程中，有些板木结

合家具销售员说实木家具容易开裂、变

形，并不是特别好，有的实木家具销售

员也表示，实木家具出现变形、开裂是

必然的， 公司会提供一定的修复服务。

事实是这样的吗？

专家解释： 木材确实容易存在湿胀

干缩的问题，但如果生产工艺到位，木材

干燥得宜，留缝到位，实木家具也并不容

易开裂变形。 在实木家

具的生产过程中，最关键

的就是木材干燥工序，

干燥做得不好的话， 做

成的家具就容易开裂、

变形， 如果干燥到位，

将木材本身应力消除，

并不会产生太多变形、

开裂的问题。

购买实木家具绕开选择误区

某销售员向记者展示柜子里的橡

树木隔板，“你看我们这个隔板都这么

重，你用手划一下，都没有印，这说明木

材好。 ”在另一家品牌店内，销售员向记

者介绍：“你看我们这木材十分厚重，硬

度特别高，仅次于红木，质量当然好。 ”

当记者询问家具稳定性时，销售员们都

会表示，其使用的木材硬度大，所以稳

定性极好。

专家解释： 国家家具及室内环境质

量监督检验中心家具检验及木材鉴定实

验室主任孙书冬表示， 关于木材密度越

大越稳定的说法纯属忽悠。 像一些稳定

性好的木材如柚木、菠萝格、楠木等，它

们的密度并不高， 而且密度高与质量不

一定是正比的关系。红木之所以为红木，

不仅其密度高，而且花纹美，木材细腻光

滑，并非密度高就能称之为好木材。

某销售员表示， 他们衣柜的门板是

两块整板直拼在一起的， 因为木头是整

块的所以价格要高， 而指接材和集成材

“用的都是边角碎料，当然不好。 ”但也有

采用集成材家具的销售员告诉记者，整

块的木头性能不稳定，容易变形开裂。

专家解释：指拼材和集成材确实用

的是枝桠材， 并不存在好与不好的问

题。 孙书冬介绍，它提高了木材利用率，

且与同树种的实木锯材 ( 市场上所谓的

直拼材 ) 相比，性能相对稳定，更不易变

形开裂；从价格上看，也相对便宜；不过

美观性稍显不足，消费者可根据自身需

求来选择。

5.南北方家具

真有差异吗？

记者在询问家具稳

定性时，有销售员再三强

调，该家具是在北京本地

生产的， 与南方家具相

比，含水率等各项性能更

好，家具也会更稳定。 南

北方家具间当真存在差

异吗？

专家解释：湿胀干缩

是木材的本性，且北京相

对湿度变化大，木制家具

易发生变形。 但不管是南

方还是北方的家具，木材

在被制作成家具前都需

要经过干燥处理并达到

相应标准。 专家表示，在

北京地区销售的家具含

水率都要符合北京的含

水率要求，只要达到相应

的工艺标准，就不会存在

变形开裂的问题，与产地

其实没有多大关系。

（据《京华时报》）

调查中，不止一个销售员向记者表

示，实木家具是最环保的，事实果真这

样吗？

专家解释：实木家具的环保也是相

对的。 从传统观点来看，实木家具采用

的是纯天然材料， 人造板材含有甲醛

等，感觉实木家具更加环保。

但实际上， 从“大环保” 角度来

说， 制作实木家具需要砍伐大量木材，

而人造板材利用率高、 生产效率高、

成本低、 不容易变形， 且如今的板材

家具也能达到较高的环保标准， 实木

家具对于环境的破坏性其实比人造板

材要大。

1.木头越重越好，越硬越稳定？

2.直拼材要好于指接材料？

3.实木家具更环保？

4.实木家具变形开裂是必然的？

欧派橱柜、衣柜

七重豪礼回馈客户

冬季干燥，实木家具需保养


